

BAB IV. KEADAAN UMUM DAERAH PENELITIAN

4.1 Gambaran Umum Daerah Penelitian

4.1.1 Letak dan Batas Wilayah

Dusun Sukawangi salah satu Dusun yang berada dalam wilayah Desa Pasirpanjang Kecamatan Manonjaya Kabupaten Tasikmalaya Provinsi Jawa Barat dengan luas wilayah 341 Ha. Batas-batas Dusun Sukawangi sebagai berikut :

Utara : Dusun Cisalam

Timur : Desa Cilangkap

Selatan : Desa Cihaur

Barat : Dusun Nempel

4.1.2 Keadaan Sosial Ekonomi Penduduk

a. Keadaan Penduduk

Penduduk di Dusun Sukawangi tahun 2021 tercatat sebanyak 1.275 jiwa yang terdiri dari penduduk laki-laki 703 jiwa dan penduduk perempuan 572 jiwa. Dusun Sukawangi ini juga rasa keaktifan dan rasa tanggung jawab akan data administrasi kependudukan masih sangat kental, artinya penduduk tersebut aktif selalu melaporkan apabila ada bayi yang lahir dan bahkan apabila ada yang meninggal dunia. Setiap ketua RT pun selalu mempertanggung jawabkan keadaan penduduknya untuk setiap RT, berdasarkan hasil penelitian bahwa setiap ketua RT memiliki daftar riwayatarganya, mulai dari yang lahir, meninggal dunia, pindah tempat tinggal dan bahkan apabila adaarganya yang cerai juga ikut terdaftar dalam administrasi penduduk ketua RT untuk setiap ketua RT.

b. Keadaan Mata Pencaharian

Jenis mata pencaharian akan sangat mempengaruhi perekonomian setiap rumah tangga dan juga berpengaruh terhadap kesejahteraan keluarga. Pada prinsipnya mata pencaharian penduduk ada dua macam yaitu mata pencaharian utama dan mata pencaharian sampingan. Penduduk di Dusun Sukawangi sendiri sebagian besar 60 persen bermata pencaharian sebagai petani terutama padi sawah sebagai mata

pencapaian utama. Hal ini mencerminkan bahwa Dusun Sukawangi ini merupakan daerah sentra pertanian yang mengusahakan komoditi padi sawah pada umumnya.

4.1.3 Sarana dan Prasarana

a. Pendidikan

Sarana pendidikan merupakan sarana penunjang yang mutlak yang harus di fasilitasi pemerintah sebagai wadah untuk tempat mencari ilmu, mencerdaskan anak bangsa dan sebagai proses pembangunan sumberdaya manusia (SDM) yang berkualitas. Di Dusun Sukawangi terdapat 1 Sekolah TK, 40 orang siswa dan 4 orang guru, 87 orang siswa SD, 60 orang siswa SMP, dan 45 orang siswa SMA.

b. Agama

Pelayanan kehidupan beragama dan kepercayaan terhadap Tuhan Yang Maha Esa senantiasa dikembangkan dan ditingkatkan untuk kehidupan masyarakat dan mengatasi berbagai masalah social budaya yang mungking dapat menghambat kemajuan bangsa. Di Dusun Sukawangi terdapat 12 Mesjid. Hal ini menunjukkan bahwa semua masyarakat yang ada di Dusun Sukawangi memeluk agama Islam.

c. Transportasi

Sarana transportasi tidak kalah penting dalam mendukung proses pembangunan pertanian di pedesaan dan juga sebagai pendorong dalam memajukan perekonomian masyarakat. Transportasi diartikan disini untuk pengangkutan barang-barang hasil pertanian ke pasar untuk diperjual belikan dan untuk memenuhi kebutuhan masyarakat. Kendaraan yang digunakan masyarakat Dusun Sukawangi cukup modern dimulai dari sepeda, sepeda motor, dan mobil. Tetapi kebanyakan petani menggunakan modal jasa ojek sebagai alat pengangkut hasil pertanian dan untuk mengangkut gabah dari sawah. Di Dusun Sukawangi usaha angkutan perorangan adalah ojek mobil dengan jumlah kendaraan 2 unit mobil.